
Ata Reunião dos Conselheiros da Sociedade Civil

Data: 05/11/24
Local: CMPD – sede Rua Libero Badaró, 425, Centro Histórico
Horário: 14:00 as 16:00

Pauta:
1- O que o conselheiro pensa e espera do Conselho;
2- O que acham das Secretarias nas Reuniões e Comissões;
3- O que pensam a respeito do que houve no grupo de watzap

Presentes na reunião: conselheiro Ariel Vasquez Gicovate ( Silvana), conselheiro Carlos Jorge W. Rodrigues,
conselheira Fernanda Bezerra de Sousa Ramos, conselheira Ligia Maria L. de Oliveira Hayasaki, conselheiro
Marcos Antonio Cota, conselheira Maria Fryda Emanuelly G. Monteiro, conselheira Pamella de Freitas S.
Scafura, conselheira Sandra dos S. Reis, conselheira Talita Ferreira dos Santos, conselheira Viviane Ap. de Lima
(Mª de Fátima), como apoio a senhora Renata.

A senhora presidente Pamella Scafura, abre a reunião falando que marcou justamente pra
gente bater um papo e tentar alinhar uma rotina de trabalho, porque algumas coisas estão
acontecendo e eu não acho de bom tom, não concordo, mas democraticamente cada um
tem a sua opinião, mas são coisas que não podem acontecer. Eu entendo que nós estamos
aqui representando as pessoas com deficiência que estão lá fora, e nenhum de nós aqui está
colocando a sua deficiência e esse é o motivo de estarem aqui. Eu acho que pra todo mundo
é igual, aqui a gente não faz distinção de que esse ou aquele é melhor ou pior do que o
outro, mas também eu preciso entender o que vocês entendem e o que vocês querem
enquanto conselho, então a minha intenção aqui hoje é ouvir vocês, entender o que está
acontecendo, porque, ao meu ver, a discussão que eu ouvi no grupo foi desnecessária, eu
simplesmente coloquei lá que eu queria saber quem iria participar da Reatec ou não. Nós,
como conselheiros, temos que estar lá presente, não é obrigatório, mas eu acho que é uma
função nossa atender os munícipes. outro, nós somos fiscalizadores, que é o que vocês
sempre falam, então, se eu for num local e o local não está acessível, seja pra qualquer
deficiência, pro TEA, pro múltiplo ou pro físico, auditivo etc... em qualquer local, sou eu
como conselheiro que vou dizer, porque eu estive lá. Eu não posso falar antes de estar no
local. Da mesma forma que eu sinto aqui, falo pra outras especificidades eu preciso saber
um pouco, até porque cada um sabe o que passa. Cada um tem a sua dor e a gente tem que
aprender a respeitar os limites, as atenções, o espaço um do outro. E eu não vi isso naquele
grupo. A conselheira Ligia nesse momento diz que, a conselheira Pamella não poderia
fechar o grupo de conversa, a conselheira Pamella explica: quando eu fechei o grupo, foi
justamente porque as falas de vocês poderiam levar o nosso conselho a responder
criminalmente. independentemente de qualquer diferença a gente é um colegiado, Lígia, e a
gente responde todos nós. E não foi só um advogado que me disse, eu poderia ter fechado
sim. nós não viemos aqui pra brigar por causa do grupo. Os demais conselheiros presentes
se inscrevem para falar respeitando o tempo estipulado em Regimento 3 minutos, pela
ordem: conselheira Ligia, conselheira Silvana (Ariel), conselheira Fernanda, conselheira
Manu, conselheira Talita, a conselheira Sandra, a conselheira Fernanda questionam sobre
essa reunião não ter sido enviada e que isso não é uma pauta, a presidente Pamella
responde: exatamente. não é uma pauta, é uma reunião porque a gente precisa se entender,
primeiro que eu vejo que a partir do momento que a gente está no mesmo grupo que as



secretarias e a sociedade como um todo, se nós estamos numa reunião entre nós e nós
divergimos entre nós, ok, nós temos esse papel, até porque nós viemos aqui fazer isso.
Agora, na frente da secretaria, que a gente vai ter que pedir algo, ou brigar por algo, se torna
um colegiado fraco, um colegiado que tem divergência, sim, mas não precisa ser na frente
das secretarias, pode ser como a gente está fazendo aqui agora, nosso espaço de discussão é
aqui, porque a minha opinião não vai ser igual a sua, respondendo a conselheira Ligia e
conselheira Fernanda ao mesmo tempo, a conselheira Ligia fala mas se um membro é
desrespeitado, independente de que secretaria que está vendo, a secretaria tem que
participar de um desrespeito e entender que está vendo um desrespeito. Ou alguma
situação, a conselheira Fryda está marcando o tempo, a conselheira Fernanda pede uma
questão de ordem na questão falas, então a conselheira Pamela pergunta o que vocês
esperam do Conselho? Quais as ações que vocês querem realizar? O que vocês acham e
entendem da Secretaria estarem fazendo parte tanto do Conselho quanto das Comissões? E
sobre o que aconteceu no grupo? Iniciam-se novas inscrições pela ordem: a conselheira
Ligia, a conselheira Silvana (Ariel) a conselheira Fernanda, a conselheira Talita, a conselheira
Sandra, a conselheira Manu, a Conselheira Fátima (Viviane), o conselheiro Carlos Jorge, a
conselheira Ligia e a conselheira Silvana dizem que se sentiram desrespeitadas na fala da
conselheira Fátima no grupo, a conselheira Fernanda fala que mais vergonhoso foi o que
aconteceu no Pleno e que isso foi desrespeitoso vindo da Mesa, a conselheira Sandra fala a
respeito das mensagens que teve conhecimento e ficou incomodada com aquilo, a
conselheira Manu diz que não foi isso que quis dizer que falou por causa da bagunça que se
formou no Pleno e onde ela viu a Mesa estar dividida e que se sentiu desrespeitada, depois
todos os presentes começam a conversar para se buscar um entendimento, a conselheira
Sandra esclarece que quanto a Pauta dessa reunião devido a problemas no seu celular não
conseguiu enviar antes da convocação, todos colocam seus pontos de vista seguimos , mas
quer muito participar devido o adiantado da hora, Pamella pergunta de novo se alguém
quer ir para ajudar na Reatec, a conselheira Silvana diz que é difícil pois não sabe se o Ariel
se sentira bem devido a barulhos, a conselheira Ligia diz que quer contribuir só vai resolver o
problema quanto ao transporte, e seu tempo de permanência no evento, a conselheira
Fernanda também irá em um tempo menor também devido a depender de terceiros e seus
horários, o conselheiro Carlos Jorge não se pronuncia quanto ao grupo e também quanto a
participação no evento, pergunta que dias será o Curso de Capacitação, a conselheira
Pamella diz a todos que será nos dias 11 e 12/11, das 09:00 ás 16:00, e para enviar e-mail
solicitando transporte, DELIBERAÇÕES: Separar os grupos de Sociedade Civil e Secretarias no
watzap. Encerro esta as 16:00, avisando que o celular não gravou todas as falas e ficou muito
difícil elaborar só com fragmentos das conversas. conselheira Sandra dos S. Reis ( 1ª
secretária)


